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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

BAJA DEMANDA DE GARRAFONES 
 
AFIRMAN QUE PIDEN 80% MENOS GARRAFONES EN BJ. Aunque no brindó cifras, sólo 
porcentaje, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, afirmó que la demanda de garrafones de 
agua limpia en colonias de la Alcaldía Benito Juárez que recibieron de la red pública agua 
contaminada, ya es mínima. Según el Mandatario capitalino, esto se debe a que ya 
habitantes de las áreas donde se reportó contaminación han vuelto a abastecerse de la red 
pública y ya se descontaminaron los depósitos donde se almacena. Aunque ya fueron 
notificados de que pueden usar el líquido que sale de sus grifos, los habitantes de Benito 
Juárez decidieron no consumirlo. Ref. 6C y 13, Uni. 18M, Jor. 37, Exc. 24C. 
 
PREFIEREN UTILIZAR AGUA DE GARRAFÓN. Vecinos de la zona norponiente de la 
alcaldía Benito Juárez indicaron que las autoridades capitalinas ya les notificaron que desde 
este martes 23 de abril pueden consumir el agua potable que sale de sus grifos pues es apta 
para el consumo humano. Sin embargo, los colonos continúan con la desconfianza y siguen 
acarreando los garrafones de agua purificada que les proporcionan en los dos puestos de 
mando, instalados en el parque San Lorenzo en la colonia del Valle y en el parque Alfonso 
Esparza Oteo de la colonia Nápoles. La Secretaría de Gobierno informó a través de la red 
social X que desde los Puestos de Mando ubicados en los parques San Lorenzo, Alfonso 
Esparza Oteo y Arboledas de la Alcaldía Benito Juárez, el Gobierno continúa recibiendo y 
atendiendo a vecinas y vecinos afectados por el tema del agua en la zona norponiente de 
esa demarcación. Por otra parte, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, aseguró que la 
resectorización permitió agrupar geográficamente el flujo del agua.  Pre. 13. 
 

CELEBRAN EL DÍA DEL NIÑO 
 
CELEBRARÁN EL DÍA DEL NIÑO CON ACTIVIDADES CULTURALES. El Gobierno 
capitalino, encabezado por el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES,  presentó la "Celebración 
de las Niñas y los Niños” conformada por más de 40 actividades gratuitas a realizarse en 
diferentes espacios de la Ciudad de México en el marco del Día del Niño y la Niña. El 
programa organizado por la Secretaría de Cultura capitalina tendrá como escenario principal 
el Zócalo, donde el martes 30 de abril habrá música en vivo, jornadas de lectura, concursos 
con juegos tradicionales y dulces mexicanos. La celebración iniciará a partir de este 24 de 
abril con teatro, danza, música, cuentacuentos y más en museos, en las Fábricas de Artes y 
Oficios, Sistema de Teatros y centros culturales. Bas. 8. 
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MODIFICACIÓN ALARMANTE 
 
PIDE DEJAR LA PRISIÓN PREVENTIVA. El Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, 
MARTÍ BATRES, consideró que si la Suprema Corte de Justicia de la Nación elimina la 
prisión preventiva oficiosa los principales afectados serán las víctimas. En conferencia de 
prensa en Palacio del Ayuntamiento, el Mandatario capitalino calificó de “preocupante” si se 
aprueba esta modificación. “Hay un elemento más concreto más allá de las cuestiones de 
forma jurídica que es las consecuencias que esto tendría, podrían salir de la cárcel más de 
70 mil personas, imagínense la reacción de las víctimas (...) si tenemos en cuenta la poca 
eficiencia terminal por decirlo así del poder judicial, o sea, que las sentencias abarcan como 
el 3% del total de las casos que deben ir a juicio. Imagínese las consecuencias (...) me 
extraña que se hable mucho de los derechos de las víctimas, bueno la prisión preventiva 
oficiosa los principales afectados son las víctimas, y entonces vas a tener a quien 
presumiblemente cometió un crimen libre, operando, intimidando. Entonces es un tema muy 
delicado, la Corte no puede hacer esa modificación yendo en contra directamente contra la 
estrategia de seguridad que se ha establecido”, aseguró. Her. 13. 
 
 

CENSURAR LA VERDAD 
 
BRUGADA ACUSA CENSURA. Clara Brugada denunció en una rueda de prensa en la que 
estuvo acompañada por dirigentes locales y nacionales de Morena como Citlalli Hernández, 
Tomás Pliego y Sebastián Ramírez, que Taboada busca “ponerle una mordaza a la verdad”. 
Brugada detalló que Taboada Cortina quiere evitar que ella y otras figuras políticas del 
partido guinda como Claudia Sheinbaum, Mario Delgado, Tomás Pliego y el actual Jefe de 
Gobierno de la Ciudad de México, MARTÍ BATRES, hagan referencia a políticos y 
empresarios que tienen presuntos vínculos con el ‘Cártel Inmobiliario’. “Nos tratan de callar 
porque no quieren que, lo que resta de la campaña, quede muy claro que está involucrado 
Santiago Taboada en la corrupción del ‘Cártel Inmobiliario’“, explicó Brugada. Cró. 10,  RÍ. 9, 
24H. 6. 
 
 
“LES VOY A QUITAR LA CDMX, ME VAN A INVENTAR TODO”. El candidato a la Jefatura 
de Gobierno de la coalición Va X La CDMX, Santiago Taboada, dijo que esta nueva ola de 
ataques y descalificaciones en su contra por parte de autoridades capitalinas se deben a su 
nerviosismo, y porque le va a quitar la Ciudad a Morena en menos de 40 días. En entrevista, 
tras reunirse con jóvenes de la Universidad Intercontinental, descartó ampararse. Sostuvo 
que no tiene nada que esconder, que no vive en un departamento del Cartel Inmobiliario y 
que va a aguantar todos los ataques que vengan. “Están nerviosos y en la recta final, ¿vieron 
ayer la conferencia de prensa? (de BATRES) ahí está el Gobierno, se los dije, les vamos a 
ganar y aquí aguantamos y aquí los esperamos”, apuntó. Precisó que su equipo de 
campañas analiza una nueva queja contra MARTÍ BATRES por su intromisión en este 
proceso electoral. Uni. 8- A, Bas. 7. 
 
 
 
 
 
 



TUNDEN Y ACUSAN. En el debate a la Alcaldía Benito Juárez, los candidatos Leticia Varela, 
de Morena y Luis Mendoza, del PRI-PAN-PRD, se engancharon en realizar acusaciones de 
corrupción, pero olvidaron hacer propuestas en uno de los problemas que más aquejan a los 
habitantes de esa demarcación; el agua contaminada. Fue Mendoza quien sólo destinó 40 
segundos de su mensaje de cierre para abordar el caso y achacar la responsabilidad al 
Gobierno de la CDMX. “Yo sé que guarda silencio Lety, porque guarda también silencio 
MARTÍ BATRES, porque también guarda silencio SACMEX, todos le tienen miedo a los 
vecinos, ¿por qué no van a dar la cara?”, señaló el panista. Ref. 2C. 
 
 
TABOADA RETA A LA FGJCDMX A INVESTIGAR LAS PATRULLAS DE BLINDAR BJ 
CON “SOBREPRECIO”. Santiago Taboada llamó a la Fiscalía General de Justicia de la 
Ciudad de México a investigar el presunto sobreprecio y contratos apócrifos de compra de 
patrullas del programa "Blindar Benito Juárez"; esto ante las amenazas del titular de la 
institución, Ulises Lara, quien aseguró que la administración del ahora candidato adquirió 76 
vehículos a precios irregulares, denuncias de las cuales, el fiscal aseguró que ya tiene 
dictámenes resolutorios. El lunes 22 de abril, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, aludió 
que el "cártel inmobiliario" quiere privatizar el agua en la ciudad, declaraciones que un día 
antes, la candidata Clara Brugada le dijo a Taboada en el "Debate chilango". Cró. 10. 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
TEMPLO MAYOR, por F. Bartolomé. En lo que el Gobierno de MARTÍ BATRES define si fue 
sabotaje, huachicol o una plaga bíblica lo que contaminó el agua en Benito Juárez, tanto 
empresarios como especialistas advierten que el problema hídrico en la Ciudad de México es 
de mucha mayor profundidad. ¿Cuál es? Pues ni más ni menos que el de la infraestructura 
hidráulica que requiere de un urgente y profundo análisis para ser rehabilitada, no sólo 
reparada. Según los cálculos que se han hecho en investigaciones académicas, se considera 
que se requieren –al menos- 97 mil millones de pesos más del presupuesto habitual para 
garantizar el abasto para 24 millones de personas en los próximos años. Una cifra para 
ahogarse del susto. Ref. 8. 
 
 
ARTÍCULO 
 
BRUGADA: ALERTA VS LA CENSURA, por Salvador Guerrero. En conferencia de prensa, 
Clara Brugada, candidata por MORENA a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, y suceder a 
MARTÍ BATRES, y dar continuidad al legado político social de Claudia Sheinbaum, Ernestina 
Godoy desmintió las versiones de inexistencia de las investigaciones en contra de Santiago 
Taboada y sus poderosos voceros. Bas. 13. 
 
 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA  

 

LOS ASCIENDEN POR DETENER A FEMINICIDA. Los cinco policías que participaron en la 
detención del presunto feminicida serial Miguel N fueron ascendidos en reconocimiento a su 
labor por el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana SSC Pablo Vázquez El pasado 
16 de abril María José fue asesinada con un arma blanca presuntamente por su vecino un 
hombre que vivía en el mismo edificio que ella en Iztacalco Al verse descubierto por 
Cassandra la mamá de la joven de 17 años Miguel N la apuñaló pero ella alcanzó a pedir 
ayuda por lo que los vecinos acudieron en su auxilio y lograron impedir que el sujeto 
escapara Los vecinos habían logra do someter a Miguel N por lo que los policías lo 
detuvieron para ponerlo a disposición del agente del Ministerio Público. Ref.4, Met.3.  
 
 
ALCALDÍA MH SE UBICA ENTRE LAS MÁS SEGURAS. El INEGI dio a conocer su 
Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del primer trimestre de 2024, en donde 
miden qué tan seguros se sienten los ciudadanos de vivir en su municipio. Los resultados en 
la CdMx nos dicen que la mitad de las alcaldías mejor calificadas son gobernadas por la 
oposición con un promedio de 44.9%, mientras que, en las gobernadas por Morena, en 
promedio, 61.34 por ciento de las personas se sienten más inseguras. Entre las primeras hay 
un caso destacable: Miguel Hidalgo. Esta demarcación gobernada por Mauricio Tabe tomó 
las riendas del gobierno en 2021, cuando 8 de cada 10 Miguel hidalguenses se sentían 
inseguros de vivir aquí. Pre.30. 
 
 
IMPLEMENTA TLALPAN PLAN ANTICRISTALAZOS. Para inhibir los cristalazos a los 
vehículos estacionados y los robos de artículos que se encuentran dentro, delito que ha 
tenido un alza desde el año 2021 en Tlalpan, la Alcaldía implementará un operativo 
permanente. De acuerdo con la de-marcación, el operativo se centrará en colonias como La 
Joya, Isidro Fabela y Toriello Guerra, además del Centro, donde se ha tenido el mayor 
número de reportes. En conferencia de prensa, Alfredo Reyes, encargado del despacho de la 
Alcaldía, aseguró que desde el inicio de la actual Administración se detectó que los delitos de 
robo de autopartes y de objetos que están dentro de los vehículos se han mantenido como la 
principal afectación a vecinos y visitantes de la demarcación. Ref.4, Exc.25.  
 
 
APLICAN LA TECNOLOGÍA EN LA LUCHA ANTIDROGAS. Durante la Conferencia 
Multilateral sobre Drogas Sintéticas en lo CDMX, un expositor destacó un dron diseñado para 
la vigilancia en la lucha contra la producción y tráfico de drogas. Equipado con cámaras y 
sensores de alta resolución, el aron puede volar a grandes alturas y distancias, 
proporcionando a las autoridades vistas aéreas detalladas de zonas sospechosas. Los 
agentes de policía mostraron gran interés en esta tecnología. Eco.62.  
 
 



PERROS TARDAN 4 AÑOS EN HALLAR UNA FAMILIA. Madmuasele, criolla y de talla 
grande, es uno de los perros rescatados que espera una segunda oportunidad en 
instalaciones de la Brigada de Vigilancia Animal (BVA), a donde llegó hace cuatro años. 
Aunque el personal del organismo ha subido su foto a las redes sociales del albergue en 
varias ocasiones, no ha encontrado un hogar para ella. Desde 2020 hasta abril de 2024, la 
Brigada -adscrita a la policía capitalina ha logrado resguardar a dos mil 239 perros de todos 
los tamaños, edades y niveles de descuido. Sin embargo, sólo 664, es decir 30 por ciento, 
han sido adoptados en ese periodo, revelan cifras oficiales. Mientras que algunos han sido 
recuperados por sus dueños y otros no han sobrevivido debido a las graves lesiones que 
presentaban. Sol 1-16.  
 
 
PONE SABOR Y RITMO EN PENAL DE SANTA MARTHA. En el marco de las estrategias 
para la reinserción social que impulsa la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la 
Ciudad de México, a través Subsecretaría del Sistema Penitenciario, se presentó en el Penal 
Femenil de Santa Martha el sonido La Changa, de don Ramón Rojo Villa. El legendario 
sonido que se hizo popular desde hace más de 50 años en los barrios de la capital del país y 
luego creció a nivel nacional e internacional, se hizo presente en la explanada del Centro 
Femenil de Reinserción Social de Santa Martha Acatitla, donde llevó alegría e hizo bailar a 
más de 100 mujeres privadas de la libertad juntó con sus familiares, quienes no dejaron de 
moverse al ritmo de la salsa, cumbia y guaracha. Bas.1-30. 
 
 
“ESTÁN EN PRISIÓN POR NECESIDAD”.  Detrás de los muros de las dos prisiones para 
mujeres de la Ciudad de México abundan las historias que evocan a personajes literarios 
como Jean Valjean, encarcelado por robar un trozo de pan en un país con profundas 
desigualdades y bajo un sistema penal que castigaba desproporcionadamente a los más 
pobres. "En México se está castigando la desigualdad en todas sus expresiones", objeta 
Fátima Gamboa, directora de Equis Justicia para las Mujeres. Señala que las carencias 
económicas se encuentran entre las causas que llevan a las prisiones del País a cerca de 
400 mujeres cada año. Refiere que un estudio realizado por Equis reveló la precariedad en la 
que muchas se encontraban antes de entrar a prisión: mujeres que no tenían dinero para 
ropa y calzado; que no tenían dinero para pagar medicinas y atención médica; que no tenían 
para comer ni ellas ni su familia. Ref.4  
 
 
¡Qué monada!. Rodeado de cuidados y apapachos se encuentra "Botas", el mono araña 
rescatado durante un cateo en la Alcaldía Gustavo A. Madero, en un inmueble donde 
falsificaban billetes. El primate es alimentado con frutas como mango y fresas, verduras y 
fórmula láctea, en las instalaciones de la Brigada de Vigilancia Animal (BVA), donde se 
encuentra a resguardo. El pequeño es atendido por los médicos veterinarios zootecnistas, 
quienes vigilan su estado médico, explicó la oficial Brenda Guadalupe Arroyo Martínez, de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana. Met.3.  
 
 
 
 
 



LA PURA TRANSA. Un hombre que se dedicaba a defraudar a compradores y vendedores 
de automóviles a través de una supuesta agencia fue detenido durante un cateo realizado 
por elementos de la Secretaria de Seguridad Ciudadana (SSC). De acuerdo con un cruce de 
información, el hombre tiene 41 carpetas de investigación, la mayoría por fraude y abuso de 
confianza en su contra relacionada con el mismo modus operandi. Se trata de Alberto N, 
alias "May", de 57 años de edad, quien de acuerdo con reportes preliminares se dedicaba a 
defraudar a las personas y a robar vehículos mediante la empresa denominada AMM 
Comercializadora Autos, Mariscos y Más SA DE CV, de la que es propietario. El sujeto 
compraba automóviles, pero nunca le depositaba lo correspondiente a los vendedores; 
además, también vendía vehículos y una vez que las personas le pagaban se negaba a 
entregarles el producto adquirido. Met.6.  
 
A LA DIABLA. Un diablero sufrió quemaduras al recibir una descarga eléctrica en la calle 
Apartado y Del Carmen, en el Centro Histórico, Alcaldía Cuauhtémoc. Primeros reportes 
señalan que alrededor de las 16:00 horas, cuando caminaba con su diablito, el hombre chocó 
contra un cable que estaba desprendido y colgado por las lluvias pasadas. Al recibir la 
descarga de energía, el trabajador se desplomó con algunas quemaduras en el cuerpo; 
peatones y testigos pidieron ayuda de los servicios de emergencia. Así fue como llegaron 
policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana para hacer el primer contacto con el 
herido. "Enseguida, los uniformados solicitaron los servicios de emergencia, por lo que al 
apoyo acudieron paramédicos de ERUM. Met.2. 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
LA CDMX, DENTRO DEL TOP 5 CON MÁS TRANSFEMINICIDIOS EN 16 AÑOS. Reportan 
tres casos en lo que va de 2024. El Centro de Apoyo a las Identidades Trans registró 43 
crímenes de odio; Rocío Suárez y Kenya Cuevas coinciden que faltan acciones del Gobierno 
para atender el problema. La Ciudad de México ocupa el quinto lugar a nivel nacional en 
transfeminicidios con 43 casos registrados entre 2007 y 2023, de acuerdo con el Centro de 
Apoyo a las Identidades Trans. En lo que va del presente año la asociación identificó tres 
crímenes de odio. La directora de la asociación civil calificó como irónico que la capital del 
país sea de las entidades con más transfeminicidios, pues es donde más políticas públicas y 
acciones legislativas o normativas a favor de las poblaciones de diversidad sexual y de 
género. “Es importante generar herramientas para la vida ante la muerte de las personas 
trans. Hay dos indicadores importantes: el primero es que México es el país con el mayor 
número de personas trans asesinadas en el mundo, por otro lado, hay un dato incorrecto que 
señala que la edad promedio de la gente trans es de 35 años. “El promedio de muerte de las 
personas trans no es de 35 años, ese dato indica que la mayoría de las víctimas fueron 
asesinadas en esa edad, pero no habla de su esperanza de vida, sin descartar que cualquier 
asesinato es condenable””, comentó en entrevista con La Razón.  Se debe respetar la 
identidad de género para que no haya actos de repetición en contra de los derechos 
humanos. Buscamos que haya una Fiscalía para profesionalizar estos crímenes que suceden 
en el país De acuerdo con los registros de la asociación civil, en este periodo la entidad 
donde más asesinatos de personas trans registra es Veracruz, con 80; Guerrero con 80; 
Estado de México, 58; y en Chihuahua, 57. Sobre la capital del país, el año con más casos 
fue 2019, año en el cual el Centro de Apoyo registró nueve transfeminicidios, cinco en 2012, 
cuatro en 2012 y la misma cantidad en 2016. Raz. 13. 



PIDEN NO ROMANTIZAR A ASESINOS SERIALES. El Observatorio Ciudadano Nacional 
del Feminicidio (OCNF) y la asociación Justicia Pro Personas cuestionaron la capacidad 
capa del Estado para impedir que personas como Miguel "N" se conviertan en presuntos 
feminicidas seriales, aunado a que en el imaginario se trata de mentes brillantes que burlan a 
las autoridades. Su detención, la semana pasada en Iztacalco, fue fortuita tras haber 
presuntamente asesinado a María José e intentado matar a la mamá de la menor al des- 
cubrirlo, y no el resultado de investigaciones que llevarán hacia él por su posible relación con 
desapariciones de mujeres, señaló Ana Yeli Pérez, abogada general del OCNF y justicia Pro 
Persona A. C. Ref. 4C. 
 
 
INVESTIGAN AGRESIÓN DE UNA MENOR EN IZTAPALAPA. La Fiscalía General de 
Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) integra una carpeta de investigación por la 
posible comisión del delito de feminicidio en grado de tentativa, y realiza las diligencias 
correspondientes, con la finalidad de solicitar audiencia de formulación de imputación, luego 
de la agresión que sufrió una persona menor de edad, en calles de la alcaldía Iztapalapa. De 
acuerdo con las investigaciones, en calles de la colonia Colonial Iztapalapa, un adolescente 
posiblemente atacó de forma física, con un arma punzocortante, a una persona menor de 
edad, quien fue trasladada a un hospital para su atención médica. El adolescente fue puesto 
a disposición del agente del Ministerio Público de la Fiscalía de Justicia para Adolescentes, 
de la Coordinación General de Investigación de Delitos de Género, quien inició la indagatoria 
correspondiente. La representación social dio intervención a personal de la Coordinación 
General de Investigación Forense y Servicios Periciales, para la búsqueda, levanta- miento y 
análisis de indicios. En tanto, elementos de la Policía de Investigación (PDI) han realizado 
entrevistas con testigos, así como el análisis de imágenes de las cámaras de videovigilancia 
públicas y privadas de las inmediaciones del lugar de los hechos. Pre. 31. 
 
 
TEMEN POR INTEGRIDAD DE FAMILIA. A ocho días de que Alondra, de 13 años, fue 
atacada con un cuchillo por su exnovio, Rodrigo, pues ella se negó a regresar con él, el joven 
fue puesto en libertad, por lo que los padres expresan temor por la integridad de su familia y 
exigen justicia. El pasado 17 de abril, Rodrigo de 13 años acuchilló a Alondra fuera del Liceo 
Emperadores Aztecas, en Iztapalapa y ahora, tras el hecho que ha conmocionado al país, la 
madre de ella, Marlene Alanís, comparte en entrevista con Heraldo Media Group que su hija 
continúa en el hospital. “Alondra está bien, estable, sabemos que emocionalmente no está 
bien, y que todos estos daños por los que vivió y pasó son irreversibles”. En el caso del 
agresor, la mamá de la víctima dijo que fue dejado en libertad, sólo bajo la custodia de su 
madre, pero sin seguridad para Alondra, por lo que temen que vaya a buscar a su hija, para 
repetir la agresión “y rematarla”, expresó. “Esa es nuestra indignación y enojo también por 
parte de las autoridades porque no es posible que haya hecho las cosas como adultos y 
ahora las quiera pagar como un niño, eso es lo más indignante”, dijo. En tanto, el padre de 
Alondra explicó para Heraldo Media Group que continúan los estudios para conocer el grado 
de las agresiones y así ir rehabilitando y recuperando en la salud. Her. 11. 
 
 
 
 
 



INCANSABLE BÚSQUEDA DE PAMELA. Hallan más restos óseos; son analizados por 
investigadores de la FGJ y Ciencias Forenses. L a nueva búsqueda de Pamela Gallardo 
Volante en la zona de la carretera Picacho Ajusco, duró alrededor de ocho horas la mañana 
de este martes, como segundo día consecutivo, quien se encuentra desaparecida desde 
noviembre del 2017. Rumbo a los siete años de no conocer su paradero, su familia es 
perseverante y convocó a explorar nuevamente en la zona cercana donde se supo que 
estuvo la última vez, y donde se halló una presunta fosa clandestina en el Ajusco en febrero 
de 2024, con al menos cinco restos óseos, hasta el momento no identificados. La inspección 
en dicho sitio fue pro- puesta de la familia de Pamela Gallardo y se llevará a cabo del 22 al 
26 de abril de 2024, luego de que en febrero se hallaron osamentas, incluidas falanges y 
metacarpos enterrados bajo los escombros. Pre. 27. 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD  
 
 
MODIFICAN SERVICIO. El servicio de apoyo a la Línea 9 del Metrobús modificará el 
descenso para la estación Pantitlán. Previamente este se llevaba a cabo en Cerrada de 
Talleres Gráficos, ahora tendrá lugar en una estructura que fue colocada en Rio Churubusco 
y Avenida Unión. Ref. 1, Pre. 7. 
 
ESPACIOS EXCLUSIVOS PARA MUJERES  EN TREN LIGERO Y TROLEBÚS ELEVADO, 
UN DESASTRE, DICEN USUARIOS. Las recientes pruebas operativas para establecer 
espacios exclusivos para mujeres en el Tren Ligero y el Trolebús Elevado de la Ciudad de 
México han generado un intenso debate entre los usuarios. Algunos elogian la iniciativa 
como un paso hacia la seguridad y la igualdad de género, mientras que otros expresan 
preocupaciones sobre su efectividad y su impacto en la operatividad del transporte público, 
Elvia Alcántara, usuaria habitual del Tren Ligero, aplaude la medida, pero señala la falta de 
organización en su implementación. "Es reconfortante tener espacios donde nos sentimos 
seguras, pero la falta de señalización adecuada y de control por parte de las autoridades 
dificulta su uso efectivo", comenta. Cró. 1. 
 
PIERDEN MELODÍA. El proyecto de Las escaleras musicales en la estación Polanco de la 
Línea 7 del Metro se quedó en silencio. Fue inaugurad en septiembre de 2014, actualmente 
ya no funciona. Ref. 1. 
 
METRO CARECE DE CAPTACIÓN DE AGUA. Tras la llegada de las primeras lluvias a la 
Ciudad de México, la diputada local Luisa Gutiérrez lamentó que se desaproveche el agua de 
lluvia que cae sobre las instalaciones del Sistema de Transporte Colectivo  Metro, y que 
debido a que éste carece de equipos de captación pluvial, se inunden diversas estaciones de 
sus 12 líneas. "En los últimos días, hemos visto varias imágenes en redes sociales de cómo 
se inunda el Metro y no se fortalece la infraestructura de las estaciones y se filtra el líquido 
vital.  Esto genera retrasos, averías y molestias a los usuarios en el funcionamiento 
cotidiano", reclamó. Bas. 12. 
 



SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL 
 
 
TOMA NOTA. Se espera para el Valle de México cielo parcialmente nublado y ambiente de 
fresco a templado durante la mañana. La temperatura mínima para la CDMX será de 12 a 14 
grados y la máxima de 26 a 28 grados Celsius. RÍ. 2. 
 
 
 

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS 
 
 
SIGUEN ESCOMBROS EN ZONAS DE PERCANCES DEL TREN INTERURBANO. En 
zonas donde han ocurrido accidentes en el Tren Interurbano México-Toluca, en la alcaldía 
Álvaro Obregón, la maquinaria y escombros se mantienen. En el caso de la caída de una 
lanzadora de dovelas, en el tramo de Presa Tacubaya, la maquinaria de 800 toneladas de 
peso y 200 metros de largo aún está en la zona. Autoridades capitalinas esperaban que se 
realizara el peritaje correspondiente. En un recorrido realizado por EL UNIVERSAL, se 
constató que a siete días de que una deslizadora de dovelas colapsara en las obras del tren, 
en la colonia Liberales de 1857, la vigilancia disminuyó y continúan la estructura amarilla 
sobre pilares de concreto y varillas. Uni. 18M. 
 
 
CERRARÁN VASCO DE QUIROGA, A LA ALTURA DE LA UNIVERSIDAD 
IBEROAMERICANA, EN LA ÁO.  Debido a trabajos de construcción del Tren Interurbano “El 
Insurgente”, de las 20:00 horas de este martes 23 de abril y hasta las 06:00 horas del 
miércoles, se realizará el cierre de la vialidad Vasco de Quiroga, a la altura de la Universidad 
Iberoamericana, en la Alcaldía Álvaro Obregón, informó la Secretaría de Obras y Servicios 
(SOBSE). La dependencia detalló que el tramo que va del Centro Comercial Santa Fe a 
Antonio Dovalí, en ambos sentidos, permanecerá cerrado y como rutas alternas se sugiere 
utilizar Avenida Santa Fe para dirigirse al poniente y Barros Sierra para dirigirse hacia 
Avenida Constituyentes. La dependencia agradeció la comprensión de quienes viven y 
transitan en la zona, al tiempo que les invita a tomar previsiones y vías alternas, así como a 
mantenerse informados en las cuentas oficiales de las redes sociales de @SobseCDMX. 
Pre. 5. 
 

 
 
SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
ABREN ALAS EN BOSQUE 9. CDMX. Los enormes murciélagos que están en el Bosque de 
Chapultepec causan la admiración de turistas y pobladores. Con estas reproducciones, 
autoridades divulgan la importancia de estos animales en el medio ambiente, como controlar 
plagas, dispersar semillas y favorecer la polinización.  Ref. 9C. 
 
 
 



DE ESTILO VERDE. REGISTRAN 15 ALCALDÍAS JARDINES POLINIZADORES. Promueve 
colectivo instalación de más de 200 espacios de la Capital. De acuerdo con Paraíso Colibrí, 
la Alcaldía con más proyectos de polinizadores es la Cuauhtémoc. Un colectivo se ha 
encargado de promover la instalación de más de 200 jardines para polinizadores en 15 de las 
16 alcaldías de la Capital. El proyecto, denominado Paraíso Colibrí, que está especializa- do 
en la producción de plantas y árboles nativos para dichos espacios, inició como una 
propuesta que buscaba la conservación de las aves polinizadoras, a través de corredores 
ecológicos que rescatan la vegetación local y promueven la biodiversidad en espacios 
urbanos. "A través de las especies correctas, se puede empezar a atraer a los insectos 
polinizadores, no so- lo a los colibríes, que fue nuestro principal impulsor, sino a abejas, 
mariposas y demás insectos que propician la polinización", contó Rocío Meneses, directora 
del colectivo. Met. 9. 
 
 
FRESNOS  Y CEDROS, EN RIESGO. PODRÍAN MORIR 200 MIL. Ejemplares localizados 
desde el Edomex hasta La Magdalena Contreras y Tlalpan, pasando por Chapultepec y 
Coyoacán.  Alrededor de 200 mil fresnos y cedros están en riesgo de morir debido a que 
padecen plagas como el gusano barrenador y el descortezador (Hylesinus Aztecus), 
advierten especialistas. Se trata de ejemplares localizados en la franja poniente de la ciudad, 
en sus límites con el Estado de México, desde Atizapán hasta la parte serrana de la alcaldía 
La Magdalena Contreras y sus límites con Tlalpan “De 900 mil árboles de este tipo (fresnos y 
cedros) que estamos calculando que hay en la ciudad, por lo menos 200 mil ya están 
infestados”, aseguró en entrevista Víctor Ibarra, ingeniero forestal y arborista que forma parte 
de un equipo que investiga dichas plagas. El líder de ese grupo de expertos, Alejandro Pérez 
Tamayo, agregó que la franja de daño pasa por parte del Bosque de Chapultepec y sitios 
como el Parque República de Líbano. En este último sitio, de 2017 a la fecha, han muerto 
450 de mil 300 árboles. “Ahorita estamos haciendo trabajo en campo, todos los días, y 
estamos en medio de cerrar mediciones. Hay una gran cantidad de árboles afectados y en el 
último tiempo, de enero a la fecha, nosotros hemos triturado 153 árboles”, detalló Pérez 
Tamayo. Exc. 24C. 
 
 
“PADRÓN NO SATANIZA A PASEADORES DE PERROS EN CDMX”. Reforma a la Ley de 
Protección Animal da certeza a dueños de que paseantes están certificados para ofrecer 
servicios, dice titular de la Agencia de Atención Animal; fueron capacitados los primeros 20. 
Uni. 18M. 
 
 
FRENAN OBRAS. CUAUHTÉMOC. La Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento 
Territorial suspendió las obras en el inmueble de República de Paraguay 18, por no tener 
permisos.  Ref. 2C. 
 
 
 
 
 
 
 
 



SISTEMA DE AGUAS 
 
 
EL GOBIERNO INVITA A TOMAR AGUA EN LA BJ. El Gobierno de la Ciudad de México 
comenzó a difundir que ya abastece de agua limpia en zonas de la alcaldía Benito Juárez, 
donde el líquido que era suministrado estaba contaminado. El SACMEX informó que en el 
portal web Monitoreo de la Calidad del Agua en la alcaldía Benito Juárez se están 
difundiendo resultados de pruebas recientes realizadas en pozos y tuberías, los cuales 
indican que el agua es limpia y que no tiene olor ni compuestos orgánicos semivolátiles o 
volátiles. Exc. 24C. 
 
RECIBEN LLAMADAS DEL GOBIERNO. El SACMEX confirmó que el Gobierno capitalino 
está realizando llamadas telefónicas de seguimiento y atención a los habitantes de la 
Alcaldía Benito Juárez, en las cuales se les informa que el agua que llega a su domicilio está 
libre de contaminantes. Exc. 24C. 
 
VECINOS PREPARAN AMPARO COLECTIVO. Vecinos de la alcaldía Benito Juárez 
preparan una acción legal para promover un amparo colectivo, ante el negligente manejo de 
las autoridades para enfrentar la crisis por contaminación de agua. Esta acción legal 
colectiva incluye denuncias por abuso de autoridad, violación al derecho humano de acceso 
al agua segura y de calidad, protección de la salud, así como violación al derecho de acceso 
a la información pública, rendición de cuentas y transparencia, además de demandar la 
indemnización y reparación de los daños a las personas afectadas en su salud y su 
patrimonio. Los vecinos señalaron que hasta el momento no se tiene un informe claro, 
preciso y avalado por instituciones de prestigio sobre qué provocó la contaminación del agua, 
cuál fue la fuente y de qué tipo de contaminante se trata, ya que de acuerdo con la 
información que se ha dado de forma escasa, incompleta y fragmentada, sólo se ha podido 
saber que se trata de una sustancia de la familia de los hidrocarburos, que son productos 
pertenecientes a una familia muy amplia. Pre. 12. 
 
CONMINAN A ALEJARSE DE LOS POZOS DE AGUA EN LA CDMX. El grupo 
parlamentario del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, hizo un llamado a los 
capitalinos a no acercarse a los pozos de agua para evitar sean criminalizados por el 
gobierno capitalino, con el argumento de que quisieron atentar contra las instalaciones, a 
manera de justificar el argumento de que fue producto del sabotaje la contaminación del vital 
líquido que se distribuye en diversas colonias de la alcaldía Benito Juárez. Al respecto, la 
vicecoordinadora de la bancada de Acción Nacional en el recinto de Donceles y Allende, 
Luisa Adriana Gutiérrez Ureña, al dejar en claro de que es momento de que la administración 
capitalina asuma su responsabilidad y tome las acciones necesarias para hacer frente a la 
grave situación que se presentó en la alcaldía, consideró de inaudito que el Sistema de 
Aguas de la Ciudad de México y el propio gobierno local, hayan pasado de un discurso de no 
pasa nada a un sabotaje con una diferencia de 20 días. Pre. 12. 
 
PIDEN INVESTIGAR HUACHICOL DE PIPAS DE AGUA EN CDMX. La fracción 
parlamentaria del PAN solicitará crear ante el Congreso capitalino una Comisión 
Investigadora para indagar quiénes están detrás del “Cártel de la Pipas de Agua” en algunas 
alcaldías de la CDMX, donde la escasez se agrava día con día, con lo cual el negocio de las 
pipas cobra fuerza y genera recursos sin saber su destino. Así lo declaro el panista Aníbal 
Cañez. Bas. 11. 



 
 
FUGA DE AGUA AFECTA A DIEZ COLONIAS DE LA ÁLVARO OBREGÓN. Al realizar 
recorridos de supervisión y tras recibir alertas ciudadanas, personal del área de Operaciones 
Hidráulicas de la alcaldía Álvaro Obregón, localizó una fuga de agua potable en calles de la 
colonia Lomas de Guadalupe, la cual afecta a 10 colonias de la demarcación. Fue así como 
la alcaldía hizo del conocimiento de esta fuga al Sistema de Aguas del Gobierno de la Ciudad 
de México y de manera insistente solicitó la presencia de sus cuadrillas para la atención de 
esta. Pre. 6, Raz. 13. 
 
 
LLUEVE 40% MENOS QUE EN 2023. Aunque en la Ciudad se han registrado lluvias en la 
última semana, el volumen de precipitación es 40% menos al de 2023 y 67% menos al 
promedio histórico. La falta de lluvias se ve reflejada en la zona de las presas del Cutzamala. 
La Directora del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, Citlalli Peraza, dijo que en 
total la suma de las tres presas que conforman el Sistema Cutzamala es de 253 millones de 
metros cúbicos. Al Sistema de Aguas de la CDMX, el Cutzamala entregó cinco mil 439 litros 
por segundo y, a la Comisión de Aguas del Estado de México, tres mil litros. Asimismo, Valle 
de Bravo tiene un nivel de 27%, por debajo de su promedio histórico, que es de 77%. Villa 
Victoria reporta 26.7% de almacenamiento, por debajo de su promedio histórico de 59.9%. 
Ref. 1C, Uni. 18M, Jor. 15, Exc. 23, 24H. 9, Grá. 2. 
 
 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
EL RUIDO, UN DESAFÍO DE SALD PÚBLICA. El ruido se ha convertido en una 
preocupación de salud pública a nivel global. Según revela la Organización Mundial de la 
Salud, este fenómeno constituye la segunda causa ambiental más importante de 
afectaciones a la salud, únicamente superado por la contaminación del aire.  En México, la 
contaminación acústica en las grandes ciudades es un problema palpable cuyos efectos 
negativos se manifiestan en la salud al disminuir la calidad de vida. Sin embargo, existe una 
falta de datos actualizados que permitan comprender plenamente la magnitud de este 
fenómeno. Un mapa de ruido de la Ciudad de México fue elaborado en 2012 por la 
Universidad Autónoma Metropolitana. Se encontraron niveles de ruido calificados como 
“Inaceptables” en varias zonas de la urbe, pero dicho mapa nunca fue actualizado. RÍ. 32. 
 
 
 
 
 
 



COFEPRIS DA VISTO BUENO A TRATAMIENTO CONTRA COVID. La Comisión Federal 
para la Protección contra Riesgos Sanitarios, a través de su Comité de Moléculas Nuevas, 
emitió una opinión favorable para el tratamiento antiviral oral contra el SARS-COV 2 
desarrollado por la farmacéutica Pfizer.  “La opinión emitida por el Comité de COFEPRIS es, 
definitivamente, un paso adelante en el cuidado y protección de la población dado que 
necesitamos todas las herramientas que tengamos a nuestro alcance para disminuir los 
riesgos del COVID 19”, señaló Daniel Bustos, Director Médico de Pfizer. Vacuna Patria 
contra Covid-19: expertos recomiendan a COFEPRIS aprobarla, Bustos resaltó que este 
tratamiento puede auxiliar, sobre todo, a personas mayores de 50 años y con factores de 
riesgo ante el Covid-19, quienes continúan siendo las más susceptibles a padecer la 
enfermedad. La noticia fue celebrada por Pfizer México, quienes reconocieron la importancia 
de este visto bueno para continuar combatiendo a la enfermedad. Pre. 18. 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
CADA VEZ ES MÁS COMPLEJO ABRIR UN PEQUEÑO NEGOCIO. Abrir un pequeño 
negocio es cada vez más difícil, pese a los esfuerzos de simplificación administrativa, ya que 
los nuevos empresarios deben realizar al menos seis diferentes trámites que tardan en 
promedio un lapso de tres meses y un costo de alrededor de 7 mil pesos. El excesivo 
burocratismo de los distintos niveles de gobierno se orienta a impedir que las cosas ocurran, 
provocando un descarrilamiento deliberado de la actividad socialmente económica hacia la 
informalidad, señaló Cuauhtémoc Rivera, presidente de la Alianza Nacional de Pequeños 
Comerciantes. Pre. 7. 
 
PRECIO DE HUEVO SUBE DE UNA SEMANA A OTRA. El huevo es uno de los alimentos 
básicos de los mexicanos, una de las proteínas más consumidas. Según datos de la Unión 
Nacional de Avicultores anualmente, un mexicano consume más de 26 kilos, lo que convierte 
a México en el país donde más se come este producto. Sin embargo, su precio se ha 
disparado hasta en 60 pesos el kilo en algunas zonas de la Ciudad de México y otras 
entidades, situación que impacta en los bolsillos de los mexicanos y su presupuesto familiar. 
El kilo de huevo volvió a sufrir un nuevo incremento, ya que en tiendas de abarrotes, algunos 
supermercados su precio es de entre 52 a 60 pesos de la marca San Juan, mientras que en 
tianguis se ofrecen otras marcas a 44 pesos. “Hace mes y medio en los supermercados el 
precio se mantenía a 50 pesos. Pre. 8. 
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